

## LOCAL

# Exitoso taller de primeros auxilios en Ensenada tras priorización comunitaria

**C**on una excelente convocatoria y activa participación vecinal, se realizó este martes el Taller de Primeros Auxilios y Buen Uso de la Red de Urgencia en Sectores Rurales, en la sede de la 7ª Compañía de Bomberos de Ensenada, quienes colaboraron facilitando sus instalaciones para esta importante actividad formativa.

El taller nació como una iniciativa priorizada por la comunidad en una encuesta levantada por el Consejo de Usuarios/as de la Posta de Salud Rural de Ensenada. El resultado fue claro: la primera mayoría solicitó formación en primeros auxilios y prevención, lo que motivó su incorporación en el cronograma de actividades 2025.

Además, el interés de la comunidad se complementó con la iniciativa del SAMU Reloncaví de capacitar a

las comunidades de sectores rurales de la comuna de Puerto Varas en Reanimación Cardio Pulmonar (RCP) y uso de Desfibrilador (DEA). El objetivo es capacitar a alrededor de cien personas en talleres teóricos y prácticos, que se realizan en las localidades de Petrohué, Ralún, Colonia Río Sur, Ensenada, Nueva Braunau y Peulla.

### Ensenada

La jornada fue gestionada y coordinada por el equipo de salud municipal de Puerto Varas, quienes cumplieron un rol clave articulando voluntades, recursos e instituciones para concretar la actividad. Su compromiso con el fortalecimiento de la salud comunitaria en sectores rurales como Ensenada ha sido fundamental para llevar este tipo de instancias a territorio.

El taller fue facilitado por profesionales del equipo SAMU del



Servicio de Salud Del Reloncaví, quienes entregaron contenidos prácticos y herramientas concretas para enfrentar emergencias en zonas donde la distancia y los tiempos de respuesta pueden ser críticos.

Durante la actividad se abordaron técnicas básicas de primeros auxilios, recomendaciones sobre cómo actuar en accidentes, y orientación sobre el funcionamiento de la red de

urgencia en el contexto rural.

Desde el Consejo de Usuarios/as de Salud de Ensenada agradecieron especialmente al equipo de salud municipal por su compromiso, y destacaron que este tipo de iniciativas "demuestran que cuando las decisiones nacen desde la comunidad y se articulan con voluntad institucional, se logran impactos reales que fortalecen la vida en común y la preparación ante emergencias".